

# INSTITUT DES FRÈRES DES ÉCOLES CHRÉTIENNES.

## Collèges Commerciaux et Industriels en Canada.

### I. LEUR OBJET.

Les Collèges Commerciaux des Frères des Ecoles Chrétiennes ont pour but de préparer les jeunes gens aux carrières industrielles, commerciales, et au génie civil.

Tandis que les Collèges Classiques tendent à former des ecclésiastiques, des magistrats, des hommes d'Etat, des gens de lettres, en un mot des hommes qui se préoccupent des intérêts élevés de la nation, sous le rapport religieux, politique ou social, les Collèges Commerciaux tendent principalement à former des hommes d'affaires. Nous n'avons pas à examiner ici quels sont les établissements les plus nécessaires; sans établir une parité quelconque entre les diverses positions, nous nous bornerons à dire qu'il faut être formé au *maniement* des affaires aussi bien qu'au bon gouvernement des peuples et à l'administration de la justice.

A cause de la différence des vocations, il doit y avoir des moyens différents pour y atteindre. Un fonds commun d'instruction religieuse et de connaissances générales est sans doute indispensable, et c'est pourquoi les commençants sont partout élevés à peu près de la même façon; mais il faut aux diverses fonctions des préparations diverses, qui s'acquièrent par une instruction spécialement adaptée au but que l'on poursuit. Les professions libérales et les fonctions publiques exigent un commerce plus assidu et plus longtemps continué avec les maîtres de la pensée et de la parole; les carrières plus modestes qu'embrassent les gens d'affaires, veulent que l'on étudie avec plus de soin les questions de calcul et que l'on acquière une véritable habileté dans la manipulation des valeurs, des quantités, et dans les résolutions de toutes les questions relatives aux placements et aux mouvements de fonds. On n'instruit pas un avocat comme un négociant, ni un architecte comme un théologien, ou un géomètre comme un diplomate.

### II. L'ENSEIGNEMENT.

#### 1. ENSEIGNEMENT RELIGIEUX.

La base et le couronnement de toute éducation, c'est non-seulement l'enseignement religieux mais l'habitude de la pratique des devoirs que Dieu a imposés à l'homme, et dont l'Eglise dispense la doctrine. Toute la vie de l'enfant doit être comme imprégnée de christianisme; sans cela, son éducation est man-

LB

3014

F7

5